
平成２９年度 

第１回 箕郷地域振興協議会 次第 

日  時 ： 平成２９年６月２３日（金） 

午後１時３０分～ 

場  所 ： 箕郷支所３階 第５会議室 

１ 開  会 

２ 挨  拶 

３ 議  事 

(1) 箕郷地域に関わる事業報告について   資料 １  

(2) 箕郷地域のまちづくりに関する意見について   資料 ２  

４ 連絡事項 

５ 閉  会 

＜配布資料＞ 

  資料 １  箕郷地域に関わる事業報告一覧 

  資料 ２  箕郷地域のまちづくりに関する意見一覧 

  参考資料  平成２９年度 当初予算の概要
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箕郷地域のまちづくりに関する意見一覧

箕郷支所 地域振興課 

資料 ２ 



□箕郷地域のまちづくりに関する意見                                                 No.1
内容区分 No. 意   見  回   答  

鳴沢湖周辺施設の活用につ

いて 

１ 最近、鳴沢湖が寂れてきているように感じる。 

鳴沢湖周辺には、展望台や湿生植物園などもある

が、整備が不十分で利用できない状況となっている。

現有の施設を整備して積極的に活用し、鳴沢湖周辺

の活性化を図ってほしい。 

箕郷ふるさと夏祭りの補助

金について 

１ 箕郷ふるさと夏祭りは、近年、予算的に厳しい状況

が続いており、住民や地元企業などに寄付金をお願い

しているが、これまで以上の集金は難しく、ぎりぎりの予

算で運営している。箕郷地域の伝統あるお祭りを次代

に引き継ぎ、さらに発展させていくため、ぜひ、補助金

の増額を検討してほしい。 



□箕郷地域のまちづくりに関する意見                                                 No.2
内容区分 No. 意   見  回   答  

耕作放棄地の指導について １ 近年、町内で耕作放棄地が目立つようになってき

たが、景観を損ねるだけでなく、冬場には枯れ草から

火災が発生する恐れもある。また、箕郷地域には山あ

いや川原などに草原も多く、防災上の観点からも対応

を願いたい。植木等を植えたまま放置されている畑な

どもあり、指導要領等を確立して指導に当たってほし

い。 

公民館の建設について １ 公民館は生涯学習活動の中心となる施設であり、

地域に根ざした地域づくり活動の拠点である。 

本市では、地域づくり事業は主に小学校区を基準

として行われているが、箕郷地域には公民館が「箕郷

公民館」１館のみである。旧市内と同様に公民館が整

備されれば、生涯学習活動、地域づくり活動をはじ

め、さまざまな活動に活用され、地域の振興につなが

るものと思われる。ぜひ、新しい公民館の建設を検討

してほしい。 



□箕郷地域のまちづくりに関する意見                                                 No.3
内容区分 No. 意   見  回   答  

高崎北消防署箕郷分署の老

朽化について 

１ 経年のため、高崎北消防署箕郷分署の建物の老

朽化が著しい。箕郷分署は消防団と共に地域防災の

要であり、災害時に拠点となる箕郷分署の建物整備

は極めて重要である。今後の建て替え等の予定はどう

なっているのか。 



平成２９年度第１回箕郷地域振興協議会におけるまちづくりに関する意見一覧

■箕郷地域のまちづくりに関する意見〔平成２９年６月２３日開催〕

内容区分 № 意  見 回  答

鳴沢湖周辺施設の活用について １ 最近、鳴沢湖が寂れてきているように感じる。

鳴沢湖周辺には、展望台や湿生植物園などもあるが、整

備が不十分で利用できない状況となっている。現有の施設

を整備して積極的に活用し、鳴沢湖周辺の活性化を図って

ほしい。

 鳴沢湖の活性化については、訪れる方々を増やす方策の１つと

して、職員がワカサギの卵の採取と孵化を行い、魚の個体数を増

やす取り組みを始めている。その効果もあり安定した釣果がみら

れ、釣り客は近年増加傾向にある。

また、今年度は展望台から湖面を望む際に視界を遮っていた周

辺木々の間伐を行い、多くの皆様に展望台からの眺望を楽しんで

いただきたいと考えている。

さらに、湿生植物園なども含めた、現有施設の有効活用につい

ても、委員会を立ち上げて自然を活かした施設整備について研究

していきたいと考えている。

箕郷ふるさと夏祭りの補助金につ

いて

１ 箕郷ふるさと夏祭りは、近年、予算的に厳しい状況が続

いており、住民や地元企業などに寄付金をお願いしている

が、これまで以上の集金は難しく、ぎりぎりの予算で運営

している。箕郷地域の伝統あるお祭りを次代に引き継ぎ、

さらに発展させていくため、ぜひ、補助金の増額を検討し

てほしい。

 本年度から、箕郷ふるさと夏祭り実行委員会の中に、実際の祭

り業務を円滑に進めていくことを目的として、運営委員会が設置

された。祭りを次代に引き継ぎ、さらに発展させていくための組

織が整ったことから、例年以上に魅力のある祭りとなるよう、運

営方法や経費等のあり方について、企画の段階からしっかりと協

議を行いたいと考えている。



■箕郷地域のまちづくりに関する意見〔平成２９年６月２３日開催〕

内容区分 № 意  見 回  答

耕作放棄地の指導について １ 近年、町内で耕作放棄地が目立つようになってきたが、景

観を損ねるだけでなく、冬場には枯れ草から火災が発生する

恐れもある。また、箕郷地域には山あいや川原などに草原も

多く、防災上の観点からも対応を願いたい。植木等を植えた

まま放置されている畑などもあり、指導要領等を確立して指

導に当たってほしい。

農地が適正管理されておらず、隣接の農地や近隣住民に影

響がある場合などは、農業委員会と連携を取りながら、所有

者等に対して通知の発送や戸別訪問などを行い、適正管理を

促している。

なお、雑草等が道路に出ているなどの緊急性がある場合

は、箕郷支所建設課と連携し対応している。

また、冬場の耕作放棄地の枯れ草対策については、高崎北

消防署箕郷分署と連携し、防災上の観点からも農地の適正管

理を所有者等へ促している。

現在、指導要領等は特にないが、個別の案件ごとに対応し

ており、近隣へ影響を与えるような耕作放棄地を見かけた際

は、箕郷支所産業課へご一報いただきたい。

公民館の建設について １ 公民館は生涯学習活動の中心となる施設であり、地域に根

ざした地域づくり活動の拠点である。

本市では、地域づくり事業は主に小学校区を基準として行

われているが、箕郷地域には公民館が「箕郷公民館」１館の

みである。旧市内と同様に公民館が整備されれば、生涯学習

活動、地域づくり活動をはじめ、さまざまな活動に活用され、

地域の振興につながるものと思われる。ぜひ、新しい公民館

の建設を検討してほしい。

 合併地域における公民館の建設については、地域の特性や

意見、人口、コスト、近隣施設の利用状況等についてよく調

べるとともに、現有施設の有効活用等も考慮することが重要

であると考えている。

 公民館の改築や新築については、既に多くの要望が出てい

る。古民家や農家など、地域の既存の建物を活用して、ミニ

公民館のような施設を造るという発想も考えられる。

高崎北消防署箕郷分署の老朽化に

ついて

１ 経年のため、高崎北消防署箕郷分署の建物の老朽化が著し

い。箕郷分署は消防団と共に地域防災の要であり、災害時に

拠点となる箕郷分署の建物整備は極めて重要である。今後の

建て替え等の予定はどうなっているのか。

 箕郷分署は、昭和４８年３月に竣工してから約４４年が経

過しており、当消防局の中でも古い建物である。

 分署の整備については、箕郷地域の消防防災拠点とし、総

合的に検討していきたいと考えている。



資料３
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